
ЗВОНКИЕ И ГЛУХИЕ СОГЛАСНЫЕ

1. Оглушение согласных в конце слова:

б / п: хлеб, клуб, гриб, погиб, ослаб, герб, столб, дуб;

в / ф:  счастлив, прав, домов, столов, стульев, пирогов,  церковь, морковь, 

любовь, ставь, готовь, добавь;

г / к: снег, друг, денег, дорог, мог, ляг, лёг, помог;

ИСКЛЮЧЕНИЕ: Бог [х]

д / т: мёд, сад, город, взгляд, рад, назад, вперёд, медведь, площадь, сядь, 

погладь;

з / с: мороз, союз, глаз, вёз, грязь, раз, залез;

ж / ш: гараж, багаж, пляж, сторож, нож, отрежь, дрожь. 

2. Оглушение согласных в конце слова:

 улыбка, зубки, губки, обсудить, обкатать, обшарить;

 лодка, редко, сладкий, представить, подпевать, подшить;

 бумажка, ложка, книжка;

 сказка, близко, тёзка, берёзка, блузка, подсказка;

 вчера, вкусный, бывший, вторник, втащить, входить; 

 ногти, когти.

ИСКЛЮЧЕНИЕ: лёгкий, мягкий [хк]

          ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ: дождь, поезд, звёзд, надежд, вождь. 

3. Озвончение согласных перед звонкими согласными: 

сделал, отдохнуть, отгадать, сготовить, сбегать, экземпляр, экзамен, рюкзак, 

Афганистан, сдача, отдел. 



4. Объясните, почему не происходит оглушения/озвончения в следующих 

словах:

визитка, зажги, между, свадьба, перчатки, птица, слезать, снова, свежий, смог, 

флаг, книга, красота. 
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1. Почитайте словосочетания: 

Приезд брата. – Переезд на новую квартиру. 

Дождь начался. – Дождь бывает.

Звёзд с неба не хватает. 

Любовь девушки. – Любовь красивая.

Он счастлив в браке. – Вся площадь в цветах.

Я рад за тебя. – Я рад тебе.

Весь пляж в лучах солнца. Весь город говорит об этом.

Он помог мне. – Он помог брату.

Это мой любимый пирог с тыквой. – Хочу попробовать пирог с дыней.

Поспать бы. Почитать бы.

Я помог бы тебе. – Я помог тебе.

2. городской, в фойе, перед телевизором, из кафе, рядом с домом, предполагать,

вёз, отнёс, отбросил, вполз, зажёг, к девушке,  мог, отказался от бутерброда,

обратился к женщине, подделал документы. 
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